
DIARIO DE LA CORUÑA,

DEL LUNES 6 DE NOVIEMBRE DE 1809.

S. Leonardo C.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Extracto de la gazeta inglesa The Globe, de 1. de octubre de 1809.

Londres 30 de septiembre.

El duque de Brunwich recibió ayer noticia por un oficial últimamente llegado, de que los austriacos tenían dado por acabado el armisticio; que el ejército prusiano mandado por el general Blucher habia marchado para cooperar con las fuerzas austriacas, y que el mismo rey de Prusia habia salido para Petersburgo á fin de confereneiar con el emperador Alexandro. Estas noticias se han tenido y considerado por auténticas, aun esta tarde misma.

Un caballero recién llegado de Francia dice que en sus viajes por aquel reyno halló muy disgustadas todas las ciudades, poblaciones y puertos de comercio, con el sistema de policía adoptado por Bonaparte. Añade que este se esfuerza por lisongear la flaqueza y pasiones de sus esclavos con los mismos artificios con que Luis XIV se habia atraído á sus vasallos; pues tenia derrribadas casi 30 casas en la vecindad del campo de Marte, con el fin de erigit en aquel vistoso sitio un magnifico palacio para la residencia imperial, superior á qualquier produccion del arte que hubiese podido imaginar el ingenio de Perrault.

Extracto de otra gazeta inglesa titulada The evening star, de 2 de octubre.

Londres 2 de octubre.

La noticia que traxo la última balija de Gotemburg de que

el gobierno sueco habia accedido últimamente á la proposicion hecha por la corte de S. Petersburgo, siendo una de las condiciones de paz la exclusion de los buques británicos, ha sido dada por falsa, segun informes posteriores. Estos dicen que el gobierno recibió avisos el sabado pasado de que no se habia realizado ajuste alguno para semejante fin, y que muy al contrario la corte de Stokolmo esta sinceramente dispuesta á mantener y conservar sus acostumbradas relaciones comerciales y políticas con la Gran-Bretaña. Las hostilidades aun continuan entre los suecos y rusos; y puesto que hayan progresado las negociaciones para el restablecimiento de la paz, con condiciones muy desagradables á los primeros, es probable que el ajuste definitivo se prolongue hasta que se sepa el resultado del mensaje de los suecos á Bonaparte.

INDIAS OCCIDENTALES.

Barbadas 19 de agosto.

Parece que el gobierno, adoptando las proposiciones hechas por el comandante de las fuerzas, ordenó la demolicion del fuerte Borbon en la Martinica, cuyas fortificaciones quedarán enteramente arrasadas. Nuestros ingenieros trabajan ya hace algun tiempo en esto; y el jueves se hizo saltar el ángulo saliente del fuerte.

Isla de Sto. Domingo 1 de julio.

Copia de la orden del dia publicada por el presidente de Hayti, despues de la reciente victoria de sus tropas contra Petion.

»En 10 de abril anunció en una proclama el rebelde *Petion* que estaba haciendo grandes preparativos para desembarazar á su cómplice *Lamarre* que estaba estrechamente bloqueado en el muelle de S. Nicolas. Una leva en masa de todas las fuerzas del sur, y de parte de las del occidente, de que los rebeldes eran señores, y numerosas requisiciones de jóvenes y viejos, y hasta de los que tenían empleos civiles, se destinaron á esta empresa.

Los rebeldes aparecieron con todas sus fuerzas disponibles á mediados de junio delante de *Mirabelays*: casi toda su fuerza desfiló, baxo las órdenes de *Trois*. Estos aparecieron delante del distrito de *Dusourde*, amenazando el de *Grande Ribiere*, y lisongeando en sus locas esperanzas, con nada menos que con entrar en el cabo.

»El presidente inmediatamente mandó algunas tropas con dos esquadrones de sus guardias de caballería para rechazar á los rebeldes. Tal fué su actividad y ardor que los rebeldes no tuvieron

tiempo siquiera de ocupar una posición. Fueron vigorosamente atacados y desordenados, de tal modo, que con la confusión no tuvieron tiempo de retirar sus muertos y heridos, que dexaron en el campo de batalla. El infame David Trois, pagó con la vida la atrocidad de sus crímenes. Su compañero Buordet, habiendo errado el camino entre las matas, cayó en nuestras manos, é igualmente otros muchos prisioneros. Nuestro ejército baxo las órdenes de los generales Romain y Joaquin, efectuaron su reunión con el del mariscal Pedro Toussaint, y los persiguieron hasta la ciudad española de Sabaná. A su llegada á Bani hallaron los rebeldes el río Artibónito muy crecido con las lluvias, y no pudiendo atravesarlo acamparon en sus márgenes, suponiendo que estaban fuera de peligro. En este momento fueron atacados por todas nuestras tropas. Las guardias de caballería los embistieron, desordenaron y derrotaron por la segunda vez. La mayor parte de los que tentaron atravesar el río fueron arrebatados por la violencia de la corriente. Un batallón y la mitad de otro se ahogaron; bien pocos alcanzaron la orilla opuesta, donde continuaron su fuga. Apenas nuestras tropas pudieron pasar el río persiguieron á los rebeldes, y llegaron á Mirabelays sin poderlos alcanzar.

»El rebelde Lamarre, procurando aprovecharse de esta tentativa, hizo un ataque sobre las líneas que lo embestian, pero fué rechazado hasta dentro de su cueba á punta de bayoneta. El campo quedó cubierto de cadáveres; sus dos ayudantes de campo fueron muertos, y él escapó en traje disfrazado.»

También vimos otro papel de oficio (prosigue el mencionado periódico inglés) en que se dice que Christobal habia recibido de Sanchez, ó Ramirez, comandante de las tropas españolas delante de la ciudad de Sto. Domingo, pruebas auténticas de la existencia de una conexión constante, é inteligencia entre el gobernador francés y Petion. Halláronse entre los papeles del general Barquier y deben publicarse con el fin de desengañar á los apasionados de Petion y aclarar las verdaderas miras de este sagáz traidor. Sino fuesen los socorros que él envió á la guarnición, hace mucho tiempo que ésta hubiera caído, como debía, en poder de los españoles.

Nótese que quando se hizo el primer levantamiento de los negros de Sto. Domingo, contra el gobierno revolucionario de Francia, el inmortal Pitt, estuvo bacilante por mucho tiempo en si debía dar auxilio á los negros para aniquilar las fuerzas francesas, ó si debía consentir que éstas quedasen superiores para que no se estableciese en aquella colonia un gobierno tan peligroso en sus consecuencias.

La cuestión era de suma dificultad, y aquel gran ministro tomó el partido de permanecer espectador, dexándolos aniquilar mutuamente. Parece que el mismo sistema es el que conviene seguir todavía relativamente á las disputas entre Petion y Chrisobal; pero sin duda no puede dexar de ser perjudicial á todas las potencias Europeas establecidas en la América, haya ó no el sistema de esclavitud, la existencia de qualquiera gobierno en aquella parte del mundo, que no sea de blancos.

Coruña 6 de noviembre.

AVISO.

Por real decreto de la suprema Junta de este reyno de Galicia de 7 de agosto de 1808 se concedió licencia á D. Mauro Sanchez, director de la real fábrica de Manteleria de esta ciudad para rifar 40 juegos de manteleria de primera suerte. 33 de segunda y 42 docenas de servilletas de la de primera, importante todo 60.696 rs.; y no habiéndose interesado en esta rifa, motibado de las circunstancias ocurridas, sino un corto número de personas que tomaron 983 villetes á 4 rs. cada uno á que estaba fixada la suerte, se acordó hacer la rifa de la porcion de manteleria correspondiente á 3.932 rs. del importe de aquella, separándose para el efecto 3 juegos de primera suerte: 2 de segunda y 27 servilletas de primera, cuyos precios cubren dicha cantidad: se determinó efectuar la rifa en el dia 15 de septiembre próximo pasado anunciándola al público, como se executó por carteles que fixaron el dia 10 de dicho mes; y habiéndose procedido en la misma casa de fábrica en dicho dia señalado, á presencia del Sr. Corregidor; y con intervencion y asistencia del escribano de número D. Gerónimo Antonio Suarez que dió fe del acto, tocó la suerte á D. Pedro Obregon y Prado, del Ferrol: tenia el billete núm. 6. Y para satisfacción del público, y que llegue á noticia del interesado, quien por sí ó medio de persona que dipute se presente á recoger y entregarse de las piezas de manteleria, pues se ignora su paradero, se da este aviso.

Teatro. Hoy se representa la Comedia titulada: *el Enemigo de los Hombres, ó el Misantropo*: con Tonadilla, Saynete y Bayle.

DE ORDEN SUPERIOR.

En la Oficina de D. Francisco Cándido Perez Prieto.